



LA TERCERA DE ABONO EN MADRID.—Mariano Rodriguez pasando de muleta al toro de su alternativa.—Martin Agüero en el toro del que cortó la oreja.—Una verónica de Chicuelo

tos de acoso a la portería de la Real, que defende Izaguirre con bravura. El tren crece por momentos, haciéndose rapidísimo y fantástico. El Celta quiere empatar y domina varios minutos.

La Real se defiende bien; Marculeta, enormísimo, actúa bien. A los diecisiete minutos, ante el acoso de la Real Sociedad, Cárdenas hace un «faut» a Mariscal y es otro «penalty», que Blenzobas manda a la red entre el entusiasmo del público. Cárdenas se retira del campo por un encontronazo a los veinte minutos.

A poco Lilo se echa a los pies, salvando «goal», que parecía seguro, ante un avance peligroso del ala derecha realista. Otro tiro de Blenzobas va fuera. Lilo saca un «corner», que Kiriki y Mariscal rematan de cabeza. Un «corner» contra la Real, que saca Lecube y despeja Izaguirre tras unos momentos de emoción. Sale Cárdenas a los veintinueve minutos. Un enorme tiro de Polo lo detiene Izaguirre.

Decrece el tren por la fatiga de los jugadores, que han gastado enormes energías. Por un fallo de Arrillaga, Lecube llega cruzadísimo a un metro y pierde una ocasión inmejorable para marcar. Centro de Reigosa, con gran parada de Izaguirre. El Celta juega mucho y domina. Un pase adelantado de Cárdenas a Polo y «chut» de éste, que para Izaguirre Lilo hace grandes paradas, y al despejar una Marculeta recoge, avanza y dribla a todos, y tira raso y colocadísimo, marcando el tercer «goal» a los cuarenta y dos minutos.

La Real se defiende en los últimos instantes y acaba el partido con la victoria donostiarra por 3-0. En el primer tiempo, en que el Celta jugó a favor del viento, hizo veinte minutos magníficos por su entusiasmo y rapidez, con excelente clase de juego, dominando y distinguiéndose los delanteros Polo y Reigosa.

La Real Sociedad, por el nerviosismo de sus delanteros, que no ligaban, y por la defensa indecisa, no actuó bien, destacando Izaguirre, que hizo una gran defensa del marco, y Marculeta, que tuvo una enorme actuación. En la segunda fase del primer tiempo el juego fué más nivelado y hubo ataques peligrosos de la Real Sociedad, con buena labor de los defensas y portero vigüeses.

En el segundo tiempo, la Real Sociedad ejerció un mayor dominio, con juego más acoplado y aprovechando las circunstancias, logrando imponerse, a pesar de la actuación formidable de Lilo y Cabezo. El Celta atacó con arrancadas peligrosas y rapidísimas, perdiendo ocasiones favorables.

El aspecto general del partido no lo refleja el marcador, pues el Celta mereció marcar y jugó bien, produciendo una gran impresión; por el contrario, la Real Sociedad no hizo su partido acostumbrado. Marculeta fué el mejor de los 22, siguiéndole Izaguirre y Yurrita. Del Celta destacaron Lilo, Cabezo y Pasarin, que estuvieron enormes, siguiendo Espinosa y Polo.

El árbitro, Pelayo Serrano, desautorizado, y el público, correcto. Deportivo Alavés, 3; Murcia, 1. Vitórga, 30.—Con tiempo variable y ligero viento se celebra el partido entre el Deportivo Alavés y el Murcia.

Elige el Murcia a favor de viento y sol. Avanza el Deportivo y hay unos despejes precipitados de Yusep. «Corner» contra el Murcia sin resultado. Los delanteros del Murcia salvan la defensa alavesa sin consecuencia. Varias faltas por ambas partes y nuevo «corner» contra los murcianos, que despeja su defensa. Ataques murcianos y cede a «corner» Beristain, despejando Crespo. Otro «corner» contra el Murcia, que Yusep detiene. Una salida temeraria del portero alavés, y un despeje corto de Cirriaco lo recoge Zamora, y de cabeza marca el único tanto a favor de los murcianos, que se aplaude. Se encorralan los alaveses y lanzan un verdadero cañoneo a la meta murciana, pero infructuosamente, y acaba el primer tiempo.

Al comenzar el segundo arranca el Deportivo, y Camilo chuta formidablemente y marca el primer «goal» alavés. Un momento después, Roberto remata de cabeza y marca el segundo cuando van cinco minutos de juego. Los murcianos se desconciertan y el Deportivo domina francamente, con algún avance murciano, que consigue llegar hasta los dominios de Beristain.

Crespo se retira lesionado. Un despeje de Yusep a «corner» se tira y Unamuno cede el balón a García, quien marca el tercer «goal» alavés, y con nuevos ataques a la portería murciana termina el partido.

El equipo murciano jugó bien,

especialmente la primera mitad; pero, en conjunto no fué enemigo de cuidado. El Deportivo, aditivamente de luego, hizo un partido que satisfizo.

Arbitró Andradós, con jueces de línea vizcaínos, que estuvieron acertados e imparciales.

Los equipos fueron: Murcia. — Yusep, Escube, Huntedo, Cotreces, Helvig, Julio, Castelló, Alvarez, Zamora, García, Aibar.

Deportivo. — Beristain, Cirriaco, Quincoces, Albéniz, Antero, Roberto, Camilo, Crespo, Unamuno, García, Pachi.

Partidos amistosos

Español de Barcelona, 4; Athletic, 2

A estas alturas los partidos amistosos carecen de la menor importancia. El público está saturado de las luchas campeonales que le han dejado mal sabor de boca, y no muestra interés por estas luchas que la taquilla es el factor primordial. Por eso, y no obstante la promesa de formidables alineaciones,

En el segundo tiempo, De Miguel, de salida, realiza una buena jugada, desmarcándose y centrando en dos palmas de terreno. Hay otro «penalty» que no se castiga en una violenta entrada de Saprissa a Galatas, y otro «faut» enorme de Vázquez, que por no ser menos también se pasa por alto. A los diez minutos el Español empató nuevamente en un tiro desde lejos y por alto de Solé, al que para dejar el paso más franco se arroja Messeguer al suelo. González devuelve a Vázquez el trastazo anterior, lo que aprovecha Cosme para chutar sin que ocurra nada, y otro tiro de Galatas, bastante bueno, lo para Zamora sin dificultad. Otro «penalty» comete Olaso al empujar a Ventoldra delante de la portería, que, claro está, no vivió el árbitro. De Miguel lanza un saque de esquina, que remata Moro por alto, registrándose un «off-side» de Vázquez, viniendo la mejor jugada de la tarde al lanzar Cosme un durísimo «chut», que detuvo Zamora magníficamente, arrancando la única ovación sincera de la tarde.

El partido entretuvo. Durante el primer tiempo el Español jugó más, dominando algo por su juego más inteligente y acoplamiento de sus delanteros, sobresaliendo Ventoldra y Tena, que actuó con mucha decisión. Los atletas se emplearon a fondo después del descanso, imponiendo su asedio a la puerta de Zamora, asedio infructuoso porque no hubo más que pirotear en los avances de sus delanteros. No merecía la pena el constituir el conglomerado coruñés-irundarra-leonés-indígena para obtener ese resultado frente a un Español incompleto y que no se molestó mucho, sólo lo necesario, para lograr la victoria en el instante preciso.

La gente padece una epidemia de fenomenismo. Lo declinamos porque ayer estaban locos algunos «aficionados» con la actuación de Moro, que fué enteramente vulgar y que la hubiera mejorado el Chales. No es lo mismo jugar que lograr algunos balones a fuerza de facultades. Moro, muchacho fuerte, en cuanto aprenda a defender y a servir el balón será un medio centro regularcito; pero por el momento no es más que una esperanza. Cosa que no se puede decir del olímpico Vázquez, a quien ayer nos querían descubrir, y que tuvo algunos aciertos propios de su marrullería acreditada, pero nada más. Como que si fuera un jugador de mérito lo licenciarían los coruñeses. De los delanteros, los que más jugaron De Miguel y Cosme. En los medios, Reguelo estuvo hecho un reservón, y Ordóñez cumplió peor que otras veces. Moriones superó a su compañero. Y Messeguer se superó a sí mismo. Del Español, Solé sobre todos. Luengo, Ventoldra, Tena y Broto. Zamora no tuvo ocasiones de lucimiento. La defensa, con la ausencia de Portas, bajó mucho. El conjunto fué aceptable.



DEL PARTIDO ATHLETIC-DEPORTIVO ESPAÑOL.—Zamora despejando un ataque de Vázquez

que luego no aparecieron, y a pesar de la promesa que representa el ver a Zamora en la puerta, el nuevo campo del Racing no registró más que media entrada. Y, claro está, si para el público carecía de importancia este partido, para nosotros la tenía mucho menos. Lo que nos permite salir del paso con muy pocas cuartillas.

Señalemos lo más saliente que tuvo el «match». Nada más comenzar, Ventoldra, solo ante Messeguer, perdió una ocasión única para marcar, enviando el balón alto. A los ocho minutos el Español se apuntó el primer tanto en un avance de Tena II, que supo aprovechar la acostumbrada salida en falso de Messeguer para marcar tranquilamente. Hubo después una buena jugada de Cosme, que puso el balón a pocos metros de Zamora, balón que lanzó a las nubes Aguirrebegoña, no sin recibir una caricia que le hizo retirarse, saliendo Montalbán a ocupar su puesto. El empate llegó a los dieciocho minutos, en una jugada que inició un pase de Vázquez a De Miguel, con centro de éste y remate de Galatas, haciendo una falta descaradísima a Vázquez que el árbitro no vivió, y sin que Zamora hiciera nada por parar, sin duda esperando el obligado castigo. Tena II recibe un magnífico pase adelantado y lo remata fuera, y en otro avance Broto se pasa a todos y da la sensación de que no quiere parar, hasta que llega Olaso y comete un clarísimo «penalty» que el árbitro tampoco ve. El Athletic hizo su segundo y último tanto en franco «off-side» los dos jugadores que intervinieron en su elaboración, Galatas y Cosme, siendo éste quien de cabeza batió a Zamora, mientras Ricardo señalaba la falta que, como las anteriores, no se concedió. Y antes de terminar el tiempo un centro de Juve fué rematado de cabeza por Villar, rozando la pelota un poste.

En seguida, el Athletic no tuvo suerte al tirar otra vez Cosme y devolver el poste la pelota, cuando ya Zamora estaba batido. Montalbán hizo acto de presencia en una veloz arrancada que remató tirando fuera, y en los últimos siete minutos el Español se destacó, marcando seguidos los dos tantos de la victoria: el primero, al rematar Tena II, con mucha decisión, de un buen cabezazo, un balón bombardeado por Altés, y el segundo al entrar Messeguer en la red con la pelota al verse acosado por Villar, rechazándola desde dentro y volviendo Ventoldra a introducirla en la puerta, jugada que aprovechó los «intelectuales» para reclamar «off-side», sin tener presente que el tanto válido era el primero.

KUNTZ

Torneo de campeones

Arenas, 5; Unión de Irún, 3

Bilbao, 30.—En «match» correspondiente al torneo de campeones han contendido en el campo de Ibatondo el Arenas y el Real Unión. Los guipuzcoanos han sido batidos, siendo el resultado de 5-3.

Otros partidos

Bilbao, 30.—Athletic, 6; Racing de Santander, 2. Zaragoza, 30.—Deportivo de Logroño, 3; Zaragoza, 2.

Se originaron varios incidentes por la actuación del árbitro señor Jiménez. Murcia, 30.—Athletic, 5; Deportivo, 0. La Coruña, 30.—Deportivo, 3; Emden, 1.

Barcelona, 30.—Barcelona (reservas), 4; Hurro, 0. Martinec, 1; Badalona, 3. Gracia, 4; Sans, 1. Europa, 3; Alumnos Escuela, 1. Júpiter, 4; Sabadell, 4.

Santander, 30.—Racing (reservas), 1; Eclipse, 3.

Los equipos fueron: Español.—Zamora; Saprissa, González; Trabal, Solé, Altés; Ventoldra, Vilar, Tena II, Broto, Juve. Athletic.—Messeguer; Moriones, Olaso; Regueiro, Moro, Ordóñez; De Miguel, Cosme, Vázquez, Galatas, Aguirrebegoña. El árbitro, al que renunciemos a jugar, fué el Sr. Eya, que tiene la disculpa de que aun no ascendió a primera categoría.

Málaga, 30.—Sporting, 7; Deportivo Ronda, 0. Badajoz, 30.—Sporting local, 1; Regimiento Gravelinas, 1. Huelva, 30.—Recreativo, 2; Industria F. C. de Sevilla, 0. Coruña, 30.—Emden, 1; Deportivo, 3.

Partidos internacionales

Portugal, 1; Francia, 1

Paris, 30.—En el partido de fútbol jugado ayer entre los equipos representativos de Francia y Portugal, los jugadores empataron a un tanto. El primer tiempo terminó con el empate a uno, sin que durante el segundo tiempo lograra ninguno de ambos equipos marcar ningún tanto.

El primer tiempo terminó con el empate a uno, sin que durante el segundo tiempo lograra ninguno de ambos equipos marcar ningún tanto.

Detalles de este empate

Paris, 30.—El tercer encuentro internacional entre los equipos de Francia y Portugal, que se disputó ayer en el estadio del Parc des Princes en presencia de un numeroso público, se desarrolló con tiempo lluvioso, que hizo el terreno resbaladizo y molesto, restándole animación entre los jugadores.

Aunque ligeramente, el equipo francés dominó al portugués. El tanto correspondiente a Portugal, fué marcado por Silva, después de haber rebotado el balón en el marco, y hallándose caído en tierra el portero francés.

El tanto del equipo de Francia fué marcado por Nicolás. Ambos equipos fueron muy aplaudidos.

Una fácil victoria de los uruguayos

El Havre, 30.—En un partido de «football association», jugado ayer, el equipo nacional uruguayo, campeón olímpico, venció al Le Havre Athletic Club por 6-0.

Otras notas

El partido de hoy

A las cinco contendrán el Club Deportivo Español de Barcelona y el Osasuna de Pamplona en el campo del Racing.

Acuerdos del Comité Nacional

En la última reunión celebrada por la Federación Nacional se cambiaron impresiones sobre el resultado del partido internacional Italia-España y de las medidas que habrán de adoptarse en lo sucesivo, si se ha de continuar la vida de relación internacional, a cuyo fin se propondrá lo conveniente a la próxima Asamblea; y leída la carta del seleccionador señor Bertrando, presentando la dimisión de su cargo, se acordó rogarle que la retire, en atención a que, habiendo sido nombrado por la asamblea, compete a ésta decidir.

Se trató de la cuestión planteada por un telegrama del F. C. Barcelona, transmitido por conducto de la Federación Catalana, exponiendo los serios perjuicios morales y materiales que se derivan para aquel Club de la lesión sufrida por el jugador Samitier en el partido internacional Italia-España, dada la situación de dicho Club en el campeonato de España. El Comité examinó con todo interés la cuestión, y reconociendo en el fondo la razón que asiste al F. C. Barcelona, que se ve privado, en momentos trascendentales para su clasificación, de un elemento de tal valía, por causa de su actuación en el equipo nacional, lamenta no tener medios reglamentarios para dar con una

fórmula equitativa que compense tan evidentes daños.

Se dio cuenta de carta de la Federación Catalana a trasladando otra del F. C. Barcelona, en que, después de formular su protesta por la actuación del árbitro que dirigió su partido con la Real Unión de Irún, en el Estadio Gal, comunica la recusación a perpetuidad de dicho árbitro, y se acordó dar traslado de esta carta al Colegio Nacional y abrir una información.

También se acordó abrir información sobre la protesta formulada por la Federación Murciana y el Murcia F. C., sobre la actuación del árbitro que dirigió el partido Murcia-Deportivo Alavés.

Recibida la información complementaria pedida a la Federación Valenciana sobre la conducta del jugador del Castellón Alfredo Martínez, y comprobada la falta de éste, se acordó suspender a dicho jugador por término de un año.

Ultimamente, se acordó otorgar un premio a la Federación Castellana de Atletismo, en analogía con los precedentes, para el IV Campeonato Universitario de Atletismo.

Varios resultados de Madrid

Tranviaria, 2; Arenas, 2. Oviedo, 3; Alcántara, 1. Imperio, 1; Almacenes, 0. Celta, 1; Alcántara, 1.

Pequeñas noticias

San Sebastián 30.—La Federación Nacional ha autorizado la fecha del 13 de Mayo para celebrar en el campo de Atocha el «match» de fútbol Guipuzcoca-Paris.

Bilbao, 30.—Ayer mañana ha celebrado junta general extraordinaria el Baracaldo F. C.

A propuesta de la Directiva se ha facultado a ésta para que trate los jugadores profesionales que estime conveniente.

También se ha acordado construir una tribuna capaz para 700 personas.

Bilbao, 30.—El Club Arenas se ha dirigido al Madrid ofreciendo las fechas del 6 y 13 del corriente para jugar en Ibañondo y Chamartín de la Rosa los dos «matchs» de fútbol del torneo de campeones.

PUGILATO

Uzoudun, a Bilbao

Ayer mañana, en automóvil, acompañado del diestro Martín Agüero, marchó a Bilbao Paulino Uzoudun.

El paso por Burgos

Burgos, 30.—Procedentes de Madrid llegaron en automóvil Paulino Uzoudun y Agüero. Aquí se detuvieron para comer, y fué visitado Uzoudun por numerosas personas. Después salieron para Bilbao.

El vaso confirma que actuará en San Sebastián

Bilbao, 30.—Llegó Paulino Uzoudun, el matador de toros Martín Agüero y Justo Oyazabal. Manifestó Uzoudun que efectivamente boxeará en San Sebastián contra Bertazzolo.

Mañana se celebrará en el teatro Arriaga una función en honor de Uzoudun.

HOCKEY

España vence a Francia por 2-0

Barcelona, 30.—En el campo de Las Cortes, conforme anticipamos, se celebró el partido de «hockey» entre España y Francia, a las órdenes del árbitro Mastip y Vallis. España se alineó: Isamao; Argemí, Becerril; Lobo, Brull, Riera; Torruella, Chavarri, Chavarri (B.), buñquera, con camiseta roja y pantalón azul.

Francia: G. Perart; Chevallier, Prieture; Lackman, Reisdell, Simón; Riviere, Grimonprec, Delvaque, Ragol, Rodil, con camiseta azul y pantalón blanco.

Al aparecer los «equipiers» son saludados con grandes ovaciones. Entre los capitanes de ambos equipos se cruzan preciosos ramos de flores.

El partido resultó interesantísimo, viéndose preciosas jugadas. El equipo francés presenta un conjunto admirable, que realizó jugadas matemáticas.

Los nuestros, sin presentar un conjunto tan compensado, jugaron con gran entusiasmo, consiguiendo Torruella en el primer tiempo un tanto, lo que motivó una ligera reacción de los franceses.

El segundo tiempo nada perdió en interés, pues la codicia del equipo francés para conseguir el empate y el entusiasmo de los

nuestros proporcionaron momentos de interés.

El delantero centro Chavarri consiguió el segundo tanto para España en una jugada magistral.

El partido no decayó en interés hasta el final, sin que los franceses consiguieran modificar el marcador. El resultado fué 2-0 a favor de España.

El partido se jugó con gran nobleza.

PELOTA VASCA

Campeonato de aficionados

En el frontón Jai-Alai se jugó el domingo el partido final del campeonato de pala para aficionados entre las parejas Urriaza-Vega, del Madrid, y Gutiérrez-Cortruello, del Athletic. Venció aquella.

Luego hubo un partido entre Hernández y Torquato y Zamora y marqués del Socorro, con victoria para los primeros. Actuó de presidente del Jurado Paulino Uzoudun.

Campeonato de guipuzcoanos

San Sebastián, 30.—Campeonato de pelota entre «amateurs», a punta: Real Sociedad, monte: Real Sociedad, 50; Club Fortuna, 37. A mano: Gure Borda, 22; Goyerri Sport, 10.

ALPINISMO

Una fiesta en la Sierra

Como estaba anunciado, el domingo a mediodía en el «chalet» social del Puerto de Navacerrada, se dió el almuerzo organizado por la Directiva del Club Español a sus socios ganadores de los campeonatos de España (saltos y fondo) y del concurso de Sierra Nevada.

Asistieron numerosos comensales, entre los que figuraban muchas y lindas señoritas y muy distinguidas damas, que dieron gran realce a esta fiesta íntima de montañeros.

El día tuvo los más fuertes contrastes. A un cielo encapotado, sucedió un sol espléndido, y a la nieve o granizo una fina lluvia, y viceversa. Una fuerte y prolongada nevada de los últimos días inundó de blancura todos los lugares que ya la habían perdido en los días de avanzada primavera. Y ello permitió que los esquiadores patinaran.

Al tomarse el champaña, y después de leídas las adhesiones, el presidente del Club, Sr. Zozaya, hizo la ofrenda del agasajo; el representante de las Sociedades alpinas de Granada, Sr. Rufas, se sumó al homenaje; el teniente de alcalde, Sr. Colón, en nombre del alcalde, significó el agrado con que el Municipio ve la propaganda montañera, y el campeón Ricardo Urgoiti, en nombre y a requerimiento de los agasajados, evidenció su gratitud por esta cordial prueba de compañerismo que se le daba.

CICLISMO

Gran premio de principiantes

La prueba de la Unión Velocípédica Española, corrida el domingo, estuvo bastante lúcida.

La salida fué en el kilómetro 6 de la carretera de Aragón. Tomaron parte bastantes corredores, muchos de los cuales cubrieron los 80 kilómetros del recorrido.

Venció Carlos de la Torre, delante de Nicolás de Blas; Manuel del Prado, etc.

El «match» Bover-Pocovi

Palma de Mallorca, 30.—Se celebró el «match» de medio fondo entre el ex campeón ciclista de España Miguel Bover, finalista del último campeonato, y Pascual Pocovi. El «match» era a 60 kilómetros en dos mangas de 30 cada una.

En la primera manga, Bover logró sobre Pocovi cinco vueltas de ventaja en lucha y siete más por avería que sufrió la «moto» de Pocovi.

En la segunda manga, para la cual cambiaron de entrenador, Pocovi logró sobre Bover tres vueltas de ventaja en lucha y tres más por cambio de la «moto» que lo entrenaba.

Bover invirtió en la primera manga 29 minutos 44 segundos 4/5, y Pocovi, 34 minutos 46 segundos 1/5.

En la segunda manga, Bover invirtió 32 minutos 9 segundos 3/5, y Pocovi, 29 minutos 5 segundos 2/5.

Total del tiempo empleado en las dos mangas: Bover, 61 minutos 54 segundos 2/5; Pocovi, 64 minutos 37 segundos 3/5.

Una carrera en Zaragoza

Zaragoza, 30.—Ayer se celebró la carrera ciclista organizada por el Club Iberia. El recorrido era de 65 kilómetros entre Zaragoza y Muel y regreso. Los tres primeros fueron los siguientes: Prizner, Ricardo Catalá, una hora 50 minutos; segundo, Fulgencio Lanuza, 1 hora 52 minutos; tercero, Miguel Procas, 1 hora 53 minutos.

ATLETISMO

Miguel bate el «record» de 400 metros

Barcelona, 30.—Miguel, del Deportivo Español, ha batido el «record» de España de atletismo, que detentaba García, de Guipuzcoa, campeón desde 1920. El tiempo empleado en los 400 metros ha sido el de 49 segundos 4/5.

Otro «record» de Paddock

Nueva York, 30.—Dicen de Filadelfia que el corredor Charlie Paddock ha establecido el «record» del Mundo de las 175 yardas, cubriendo la distancia en 17 segun-



LA NOVILLADA DEL DOMINGO EN TETUAN DE LAS VICTORIAS.—Andrés Mérida lanceando.—Lorenzo de la Torre pasando de muleta

Confederación Sindical Hidrográfica del Ebro

CONCURSO

para la ejecución de las obras hidrográficas del PANTANO DE MEDIANO.

Acordado este concurso por la Junta de Gobierno, las condiciones y modelo de proposición han sido publicadas en la «Gaceta» del día 27 del actual.

Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores para la cura a domicilio Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Désertines (rifo-nes), Vichy-Grande-Grille (hígado)